

Le Courrier du Vietnam

Actualités vietnamiennes

Nguyen Khanh : le Sommet...

(Suite de la p.1)

lutte pour l'indépendance, ainsi que d'autres en Europe et Amérique qui ont de bonnes relations avec lui. Le parrainage du VIIe Sommet offre l'occasion de réaliser la politique de moi du Parti et de l'Etat, d'élargir les relations extérieures avec l'étranger, afin que les amis de la Communauté comprennent mieux les différentes facettes du Vietnam.

Actuellement, celui-ci est membre de plusieurs organisations internationales telle l'ONU, l'Organisation des pays non alignés, l'ASEAN, la Communauté des pays ayant le français en partage, plus d'autres dans le futur. Il s'agit de la manifestation de sa politique extérieure de multilatéralisation et de diversification dans ses relations internationales. Le Vietnam doit profiter des conditions concrètes de chaque communauté, conformes à sa demande et à sa capacité, afin de valoriser les éléments les plus avantageux pour sa cause d'édification nationale, sur la base des principes de préservation du cachet national et sa souveraineté, tout en contribuant positivement et avec bonne volonté au règlement des problèmes internationaux.

Pouvez-vous nous faire part de vos observations concernant le problème de la coopération économique qui sera discuté au Sommet ?

Auparavant, la coopération entre les pays ayant le français en partage portait essentiellement sur les domaines culturel, scientifique et technique. Le problème de la coopération économique n'a jamais été abordé lors des précédents sommets.

Aussi, le gouvernement vietnamien a proposé comme thème le renforcement de la coopération et de la solidarité entre les pays membres, pour la paix et le développement économique et social. Nous insistons sur la coopération économique. Je crois que les chefs d'Etat et de gouvernement discuteront de l'orientation, ainsi que des mesures et principes communs pour renforcer la coopération économique et les relations commerciales. Le Sommet adoptera un Programme d'actions dont la coopération économique.

Comment évaluez-vous l'avenir de la coopération entre le Vietnam et les pays membres de la Communauté francophone ?

Avant ce Sommet, ont lieu de nombreuses activités : Forum francophone des Affaires, Assises mondiales de l'enseignement du français, Conférence des ministres de l'Enseignement supérieur et de la

Recherche, XXIXe Assises de l'Union internationale des journalistes et de la presse de langue française (UIJPLF), Conférence des ministres des Affaires étrangères des pays francophones. Je crois que le VIIe Sommet renforcera la coopération multiforme entre les pays membres de la Communauté francophone et donc avec le Vietnam.

Ensuite, dans les domaines culturel, scientifique et technique elle sera encouragée, car il existe de bonnes bases. La coopération économique progressera dont un signe satisfaisant sont les bons résultats du récent Forum francophone des Affaires à Hô Chi Minhville. Parallèlement aux types de coopération multilatérale dans la Communauté, les rapports économiques entre le Vietnam et chaque pays membre se développeront. J'ai eu l'occasion de visiter des pays d'Afrique et j'ai trouvé que les capacités de coopération économique et commerciale étaient relativement importantes. Il y a des difficultés concrètes, mais les organisations économiques commerciales du Vietnam rencontreront leurs partenaires, afin de discuter des solutions permettant de les résoudre.

Que constatez-vous concernant la portée du VIIe Sommet dans l'histoire du développement de la Communauté des pays francophones ?

La Communauté a connu six Sommets et à l'occasion de chacun d'eux, de nouveaux membres et observateurs ont adhéré. Selon moi, ce VIIe Sommet marquera un nouveau développement car son sujet constitue une nouvelle force d'attraction, l'organisation et la constitution de la Communauté seront perfectionnées. Ce premier Sommet en Asie créera les conditions à l'élargissement de l'influence de la Communauté, dans ce continent très dynamique.

En tant que Président du Comité national d'organisation, êtes-vous satisfait des préparatifs ?

A ce jour, presque tous les préparatifs sont achevés. Il s'agit, pour nous, d'énormes travaux qui demandent la participation de plusieurs branches et organisations. Les ouvrages principaux sont terminés. D'autres travaux bénéficient de conditions favorables, permettant au Vietnam de répondre à toutes les demandes concrètes. Il accueillera en même temps 2.000 étrangers dont une cinquantaine de chefs d'Etat et de gouvernement.

En conclusion, je veux insister sur la participation active des Hanoïens lors des divers préparatifs. CVN